

次代へ

平成の東海から

2

「斎藤の鬼神丸国重は鎌の十字形が特徴なんです。十字の角度はもっと緩やかにしま

しょう」

昨年12月中旬、関市の刀物メーカー「ニッケン刃物」3代目社長の熊田祐士さん(34)は、新商品の新選組隊士・斎藤一の愛刀を模した日本刀形ペーパーナイフについて、試作品を手にベテラン社員と譲り話を重ねていた。

鎌倉時代から続く関の刀物の伝統を引き継ぎながら、熊田さんは新たな価値を生み出す商品作りに挑戦している。

熊田さんが刃物業界に身を投じたのは、2014年。中

國製品の台頭などもあり、平

一カ月を辞め、祖父の代から

そのような状況下、熊田さ

んは7年間勤めた大手電機メ

入りし、自分がもの作りに携

われる」というワクワクした

と振り返る。

約70年続く家業を継いだ。2歳違いの兄がサラリーマンを続けると決めたとき、「迷わず自分から手を挙げた。「刀物の製作現場に幼いときから出

入りし、自分がもの作りに携

われる」というワクワクした

と振り返る。

約70年続く家業を継いだ。2歳違いの兄がサラリーマンを続けると決めたとき、「迷わず自分から手を挙げた。「刀物の製作現場に幼いときから出

入りし、自分がもの作りに携

われる」というワクワクした

と振り返る。

約70年続く家業を継いだ。2歳違いの兄がサラリーマンを続けると決めたとき、「迷わず自分から手を挙げた。「刀物の製作現場に幼いときから出

入りし、自分がもの作りに携

われる」というワクワクした

と振り返る。

伝統の刀物に遊び心



新製品 刀ブーム乗る



入社直後、自社のベテラン営業マンから「最近、新商品が出せていない。何か特徴あるものを考えて」と頼まれ、社内の若手と考え出したのが、日本刀形のハサミだった。「とにかくかっこいいハサミを作ろう。日本刀のように刀文を入れたらいいのでは」とアイデアを練った。

「とにかくかっこいいハサミを作ろう。日本刀のように刀文を入れたらいいのでは」と

アイデアを練った。

入社直後、自社のベテラン営業マンから「最近、新商品

が出せていない。何か特徴あるものを考えて」と頼まれ、

社内の若手と考え出したのが、日本刀形のハサミだった。

「とにかくかっこいいハサミ

を作ろう。日本刀のように刀

文を入れたらいいのでは」と

アイデアを練った。

入社直後、自社のベテラン

営業マンから「最近、新商品

が出せていない。何か特徴あるものを考えて」と頼まれ、

社内の若手と考え出したのが、日本刀形のハサミだった。

「とにかくかっこいいハサミ

を作ろう。日本刀のように刀

文を入れたらいいのでは」と

アイデアを練った。

近年は名刀を擬人化した人気ゲーム「刀剣乱舞」の影響で、刀剣女子と呼ばれる女性ファンも増え、計20種類作られた日本刀形モデルは、累計10万本以上を売り上げる商品へと成長した。

日本刀形のペーパーナイフは、これまでも新選組の沖田総司らの愛刀モデルなどが

刀形ハサミを東京で開かれた業者向けのギフトショーに出展すると、多くの注文が舞い込み、「おみやげグランプリ2016」で最高賞の観光庁長官賞も受賞した。

日本刀形ペーパーナイフの販売され、人気を呼んでいる。日本刀形ペーパーナイフの商品化では、商品アイデアを示してネット上で出資者を募る「クラウドファンディング」で、昨年、出資者を募集。今

にこの素晴らしい伝統産業を引き継いでいきたい」と笑顔で前を向いた。

（佐野泰彦）